



EL FAR entrevista a **Lluïsa Moret**, nueva presidenta de la **Diputació de Barcelona**
“Estaremos al servicio de todos los municipios para generar calidad de vida y bienestar”

Fotografía: Cristina Diestro • Págs. 4-5



Los sindicatos denuncian la “falta de recursos” en el inicio del curso escolar

Fotografía: Pepa Álvarez • Pág. 6



#elpoderdelarosa
El PSC celebra el domingo la Festa de la Rosa con la presencia de Pedro Sánchez

Fotografía: Pepa Álvarez • Pág. 7

El AMB aprueba un plan estratégico de accesibilidad del autobús metropolitano

Pág. 8

L'Hospitalet cierra la campaña especial de seguridad del verano con un descenso de incidencias

Pág. 10

Viladecans busca posicionarse como destino turístico poniendo en valor su patrimonio local

Pág. 12

Sant Boi organizará en octubre el Barrejan't'23, el tradicional encuentro anual de la solidaridad

Pág. 17

Se necesita mucha **motivación*** para la vuelta

*Promoción válida hasta el 30 de septiembre 2023.

descuentos de hasta un

60%

FLEX



Montserrat
Matalassers des de 1977

Av. del Parc, 47 · Cornellà de Llobregat ☎ 93 377 89 90

Eusebio Güell, 76 · Sant Boi de Llobregat ☎ 93 630 55 77

www.colchoneriamontserrat.com

Editorial

La rentrée de septiembre

Los centros escolares contarán este curso escolar, que se inició el pasado 6 de septiembre, con una figura referente en coeducación, convivencia y bienestar emocional. Su misión será la de coordinar todas las acciones de prevención y actuación ante cualquier circunstancia adversa que se genere, como puede ser el acoso, las violencias sexuales y no sexuales o problemas de salud mental. Además, por primera vez, se ha simplificado en un solo protocolo los ya existentes en violencia machista, LGTBI, acoso, ciberacoso, odio y discriminación; y ha entrado en funcionamiento un registro de violencias contra el alumnado, una base de datos de nueva creación que permite sistematizar el registro de este tipo de situaciones.

Sin duda, son unas medidas plausibles, pero todavía son muchas las asignaturas pendientes. La educación pública catalana, sometida a años de recortes presupuestarios pese a ser uno de los pilares esenciales del Estado del Bienestar, arrastra unos males endémicos que se han de subsanar sin más aplazamientos.

Por ejemplo, Catalunya tiene el indecoroso honor de ser la comunidad autónoma con más abandono escolar, junto a Murcia, con una media del 16,8%, por encima de la española (13,9%) y la del conjunto de la Unión Europea (9,3%). Además, también es el territorio del Estado en el que los alumnos demuestran una menor capacidad lectora, sólo por delante de Ceuta y Melilla; y las notas de materias básicas como el catalán, el inglés o las matemáticas dejan mucho que desear.

Por ello, necesitamos, sin premuras, un modelo educativo que sepa formar con altos estándares de calidad a las generaciones futuras, encargadas de encarar los grandes retos de una sociedad en constante transformación. Un modelo educativo que debe contar con un amplio consenso, tanto político como social, dejando definitivamente a un lado los intereses ideológicos o partidistas, que no favorecen a nadie.

No olvidemos que educar significa ofrecer a los adultos del mañana una formación integral, conocimiento multidisciplinario, habilidades transversales, competencias emprendedoras y pensamiento crítico, herramientas imprescindibles para que construyan un futuro mejor, tanto para ellos mismos como para el resto de la humanidad. Además, la educación pública favorece la equidad y la inclusión social, motivos más que suficientes para blindarla sin más demora e incrementar la inversión, ya que ésta se encuentra muy

alejada del 6% del Producto Interior Bruto de algunos países de la Comunidad Europea. En definitiva, se trata de hacer de la Educación una cuestión de país.

Paralelamente, septiembre también ha traído consigo el comienzo de un nuevo curso político, con la mirada puesta en la constitución del próximo gobierno de España. En este arranque, el PSC, partido hegemónico en el Baix Llobregat, celebrará el domingo su tradicional Festa de la Rosa, una jornada en la que está prevista la intervención del presidente en funciones, Pedro Sánchez.

Catalunya, y muy especialmente nuestra comarca, fue determinante para que el líder socialista saliera airoso en las elecciones generales del pasado mes de julio, pese a todos los pronósticos. El PSC de Salvador Illa se impuso con rotundidad en los comicios (como también lo hizo en las municipales de junio) y se ha convertido en un granero de votos esencial para el PSOE. Los 19 escaños conseguidos por los socialistas catalanes en la contienda de las generales son, sin duda, decisivos para las aspiraciones de Sánchez de volver a liderar el ejecutivo estatal si, tal y como se prevé, la investidura del líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, que tendrá lugar el 26 de septiembre, resulta fallida.

El líder del PSOE volverá así a Catalunya para defender las políticas que ha llevado a cabo en el anterior mandato con el objetivo de “restablecer la convivencia”, según sus propias palabras, entre catalanes y con el resto de España. Los indultos a los condenados por el *procés* o la reforma penal fueron, a su parecer, medidas “valientes y arriesgadas”, aunque en algunos casos “incomprendidas” por parte de la sociedad española. Aún así, considera que han sido “plenamente constitucionales” y que, además, “han funcionado”, por lo que se muestra partidario de insistir en esta misma vía para “dejar atrás definitivamente la ruptura” que se vivió en 2017.

No obstante, lo más importante es que la nueva legislatura comienza a rodar. Son muchos los grandes retos que tenemos que afrontar -como incidir en la transformación ecológica para mitigar los efectos del cambio climático-, y muchos los problemas persistentes que hay que atajar -como las dificultades para acceder a una vivienda digna o a un empleo de calidad-. El país no puede permitirse un tiempo innecesario de parálisis institucional porque el trabajo que hay que desempeñar es demasiado urgente.



ANTONI POVEDA
Primer secretario del PSC en el
Baix Llobregat y senador

Por un gobierno de progreso

Empezamos un nuevo curso político con la incógnita de quién será el próximo presidente del gobierno de España. La ciudadanía quiere un gobierno que sea capaz de dialogar y acordar el progreso de España, lejos de las políticas de la derecha y la ultraderecha más rancia e intransigente. Un ejecutivo como el que ha habido estos últimos años, encabezado por Pedro Sánchez, que esté comprometido con la justicia social, el progreso y las necesidades de la mayoría de nuestro país.

Recordemos que el 23J la ciudadanía rechazó el programa involucionista propugnado por el PP y Vox y que en Catalunya los electores avalaron las propuestas del PSC por un gobierno de progreso. En el Baix Llobregat, con un apoyo del 40%.

De las urnas se extrajo un mensaje claro: votando masivamente al PSC se nos pedía que siguiéramos con la labor liderada con gran acierto y determinación por Salvador Illa, primer secretario del PSC, trabajando por aquellas prioridades que nos unen, y no por aquello que nos enfrenta y nos separa, dejando atrás los años vividos de confrontación auspiciada por el independentismo.

Aprovecho para agradecer el apoyo progresista que recibió el PSC en el Baix Llobregat en las Elecciones Generales.

Ahora tenemos una nueva oportunidad para que los partidos ejerzan con responsabilidad y sensatez su función democrática de construir consensos y un futuro de progreso para todos y todas.



JUST FOSALVA
Consejero de Educación del
Consell Comarcal del Baix Llobregat

Retos para un nuevo curso escolar

El inicio del curso escolar 2023-2024, momento crucial para toda la comunidad educativa, se ha puesto en marcha con algunas polémicas sobre la mesa, como el inicio del curso antes de lo habitual, que continúa sin ser consensuado con los y las profesionales de la educación y los sindicatos. Y, por otro lado, sigue pendiente la gratuidad en la educación infantil de lactantes y de un año de edad.

La actual situación socioeconómica deja a una parte de la población en una situación de vulnerabilidad. En consecuencia, las solicitudes de ayudas de comedor en la comarca para este curso escolar se han incrementado hasta llegar a 19.500. Se han concedido

un total de 12.640 ayudas, asumiendo un coste de 12,7 millones de euros. Todo y que sigue siendo necesario mejorar las ayudas a las familias monomarentales.

Si miramos los datos de la comarca, vemos una disminución del alumnado matriculado, sobre todo en educación infantil, fruto principalmente de la disminución de población, y el número de profesorado aumenta, con más de 300 nuevos profesionales.

Esperemos que el Departament d'Educació de la Generalitat lo tome como una oportunidad de reducir los ratios en las aulas y apostar de forma efectiva por una educación inclusiva.

Segueix tota la informació del Baix Llobregat i L'Hospitalet a elfar.cat, diari digital.

www.elfar.cat



El Far

Edita: Premsa i Comunicació del Baix Llobregat S.A.

Redacció, administració i publicitat:
Antoni Alcalá Galiano, 43 · 08940 Cornellà. Tel. 93 474 57 07
e-mail: elfar@elfar.info · Web: www.elfar.cat

Directora: María José Espinosa
Redacció: Dulce Valero
Maquetació i disseny: Imma Mambriillas

Departament de Publicitat: Orencio Alamillos
Fotografia: Pepa Álvarez, Cristina Diestro i Ajuntaments
Impressió: Imprintsa
Dipòsit Legal: B-27.254-86



Passa't a l'energia solar de manera fàcil i segura

Nou espai
d'assessorament
a la ciutadania


**La
Teulada**

Experts en energia solar

lateulada.amb.cat

✉ lateulada@amb.cat

☎ 645 725 465

Entrevista a Lluïsa Moret

Presidenta de la Diputació de Barcelona y alcaldesa de Sant Boi

“El centro de todas nuestras políticas siempre son las personas, especialmente las más vulnerables”

CRISTINA DIESTRO



● Lluïsa Moret, durante la entrevista concedida a EL FAR

M. J. ESPINOSA

La alcaldesa de Sant Boi, la socialista Lluïsa Moret, fue investida el pasado mes de julio presidenta de la Diputació de Barcelona, convirtiéndose así en la tercera mujer en presidir esta institución, clave para el apoyo a los gobiernos locales. Psicóloga de profesión, es persona de total confianza del primer secretario del PSC, Salvador Illa, que en 2022 la nombró viceprimera secretaria del Área de Organización y Acción Electoral del partido.

-¿Cómo afronta esta nueva responsabilidad?

-Con mucha ilusión, compromiso y vocación de servicio público. Tengo el orgullo y la responsabilidad de representar a todos los pueblos y ciudades de la provincia al frente de una de las instituciones más importantes de Catalunya, dejando claro que la Diputació estará al servicio de los 311 municipios de la provincia para generar calidad de vida y bienestar.

-Compaginar este nuevo cargo con el de alcaldesa de Sant Boi y número 2 del PSC ¿no es una tarea difícil?

-Requiere un esfuerzo de dedicación y de aprovechar todas las horas del día. Con una buena or-

ganización de agenda y confiando en los equipos, estoy convencida de que será posible. Para mí lo más importante es no perder el pulso de la calle ni la política local.

-¿Su bagaje al frente del consistorio de Sant Boi le ayudará a ejercer mejor su nueva función?

-Finalmente, las vecinas y los vecinos de Sant Boi son los que me han enseñado el valor y la importancia de hacer verdadera política a pie de calle.

La política local es la que escucha a todo el mundo y la que se hace en los barrios. Es, en definitiva, la que propone soluciones útiles y posibles ante los problemas reales de las personas.

-Finalmente, el gobierno de la Diputació está conformado por cuatro partidos distintos después de que ERC decidiera incorporarse tras las elecciones del 23J. ¿Será fácil gestionar de esta manera la tercera institución más importante de Catalunya?

-Las fuerzas políticas que finalmente configuran el gobierno de la Diputació de Barcelona nos lo hemos tomado como un gran reto. Un gobierno amplio también puede ser una garantía para dar más estabilidad y afrontar los retos que tenemos como institución y como país, pero eso inevitablemente significa más cocina, más diálogo y más trabajo de coordinación entre las áreas y los distintos partidos.

-Como dice el primer secretario del PSC, nuestra receta en este punto del camino es clara: prudencia, paciencia, discreción y Constitución. Debemos dejar que las conversaciones avancen en el sentido de encontrar una fórmula que permita un Gobierno de España en el sentido progresista y reformista que votaron mayoritariamente los ciudadanos de Catalunya.

-En el anterior mandato, usted fue la presidenta del Área de Cohesión Social, Ciudadanía y Bienestar de la Diputació de Barcelona. ¿Hacer frente a las situaciones de desigualdad persistentes seguirá siendo una de las principales líneas de trabajo en esta legislatura?

-Uno de los principales mandatos de este mandato va a ser el de aplicar políticas que hagan posible la triple sostenibilidad: social, económica y ambiental. Sin políticas

-¿Lamenta que no se pudiera reeditar el pacto de la anterior legislatura con Junts?

-Siempre hicimos una valoración positiva de los resultados del pacto de gobierno en el anterior mandato. Intentamos explorar su reedición, pero finalmente no fue posible por la decisión que tomó Junts per Catalunya, una posición que respetamos.

-Aunque estoy convencida de que no me va a dar ningún titular, es inevitable que le pre-

“Los vecinos de Sant Boi son los que me han enseñado el valor de hacer verdadera política a pie de calle”

gunte por las negociaciones entre el PSOE y Junts para una posible investidura de Pedro Sánchez si el intento de Feijóo de ser presidente, como se prevé, resulta fallido. ¿Fluye el diálogo para conseguir el apoyo del partido de Puigdemont?

sociales fuertes, sin justicia social ni igualdad de oportunidades, una sociedad no puede avanzar unida para hacer frente a los principales retos de nuestro tiempo.

-¿Qué otros ejes de actuación son primordiales para la



“La Diputación de Barcelona no sólo distribuye recursos entre los ayuntamientos, sino que hacemos acción directa”

corporación provincial en la etapa que acaba de comenzar?

-El centro de todas nuestras políticas siempre son las personas, y especialmente las más vulnerables. Y en este último mandato ya hemos invertido fondos extraordinarios y muchos recursos en trabajar, por ejemplo, en el bienestar emocional de los adolescentes impactados por el COVID-19. Nos preocupa la salud mental y la idea es seguir trabajando en esta línea.

-En su discurso de investidura también se comprometió a acercar la Diputación a la ciudadanía. ¿Qué va a hacer para conseguir que sea percibida de-

finitivamente como una institución útil y eficaz?

-La Diputación de Barcelona no sólo distribuye recursos entre los ayuntamientos, sino que hacemos acción directa. Por ejemplo, el servicio de teleasistencia, que da cobertura a más de 100.000 ciudadanos de la provincia de Barcelona, es un proyecto diseñado e implementado por la Diputación. Éste es sólo un ejemplo, por no hablar de la red de bibliotecas, los parques naturales o los museos.

-Asimismo, incidió en la defensa de los derechos y libertades de todos los colectivos. ¿Cree que el actual contexto

“Estamos en un contexto en el que posicionamientos populistas de derecha y de extrema derecha ponen en riesgo avances históricos”



sociopolítico pone en riesgo los avances conseguidos?

-El momento social y político es delicado. Estamos en un contexto en el que posicionamientos populistas de derecha y de extrema derecha cuestionan derechos y ponen en riesgo avances históricos. Lo vimos durante la última campaña electoral. Por lo tanto, desde las

instituciones que gobernamos, y a través de políticas progresistas, debemos hacer gala de que defendemos a capa y espada los derechos y libertades.

-¿Qué valoración hace de la labor que se ha llevado a cabo desde la corporación en los últimos años?

-Se ha realizado un importante esfuerzo de coordinación y complicidad para trabajar con los municipios, pero también con otras administraciones como es el Govern de la Generalitat u otras diputaciones, así como el Gobierno del Estado. La mirada ha sido cada vez más integral y debemos seguir trabajando en esta misma dirección.

RESIDENCIAL MONTESA

Esplugues de Llobregat

VIVIENDAS CONCERTADAS
en régimen de Cooperativa

3 habitaciones
desde

257.600* €

(IVA no incluido)

Plaza aparcamiento
y trastero incluidos.

Zona comunitaria
con piscina.



* Consultar condiciones



Metropolitan
House

Tel. 93 363 35 44



Haz realidad tu hogar

Educación

Las aulas reabren sus puertas con asignaturas pendientes

Sindicatos como UGT o CGT vuelven a exigir al Govern “mayor inversión” y denuncian un año más la “falta de recursos” para la profesión docente

MARÍA JOSÉ REYES



● Alumnos de la Escola Erampruyà de Gavà, en el primer día de clase

M. J. ESPINOSA

Las escuelas e institutos públicos y concertados del Baix Llobregat reabrieron sus puertas el pasado 6 de septiembre para dar inicio a un nuevo curso escolar. Las aulas retomaron su actividad con cerca de 65.000 alumnos en infantil y primaria y otros 37.000 en secundaria. A ellos se les han sumado casi 20.000 estudiantes más de Bachillerato, educación de adultos y los grados medios y superiores de Formación Profesional.

El curso arrancó con una huelga de profesores. Los sindicatos de docentes Ustec y CGT, convocantes del paro junto con la Inter-sindical, exigen al Departamento de Educación de la Generalitat la “reversión de los recortes” que se vienen arrastrando desde hace más de una década. Aunque eran conscientes de que no habría un gran seguimiento dado que era el primer día de clase, los sindicatos defendían el paro como un “toque de alerta” a la conselleria.

“El inmovilismo del Departamento para buscar soluciones consensuadas con el profesorado ha generado un inicio de curso que no hace más que continuar con el sistema tensionado con el que acabó el anterior y que año tras año ha ido crecien-

do”, aseguraba en declaraciones a EL FAR la delegada de Educación de CGT en el Baix Llobregat, Ònia Mulero, el primer día de clase.

Desde la conselleria afirman que el curso 2023-24 comienza con más plantilla de personal docente y de personal educativo que nunca, pero, según Mulero, “la realidad es que es totalmente insuficiente para las necesidades del sistema”. De hecho, el responsable de Educación Pública de UGT en el Baix Llobregat, Jesús Orellana, aseveraba que en la comarca arrancaba el curso “con 48 plazas docentes no cubiertas”, sobre todo en FP, “lo que provoca que haya centros que comiencen sin suficientes profesores en determinadas especialidades o que, si el docente cae enfermo, el alumnado se quede sin profesor hasta su reincorporación”.

Orellana denuncia la falta de recursos dentro de las clases. “Las ratios en infantil y primaria continúan a un máximo de 27 alumnos por grupo, en secundaria a un máximo de 33, y en Bachillerato, de 38”, sostiene, tras añadir que desde el sindicato reclaman “una bajada generalizada de las ratios” que “no únicamente se consigue gracias al descenso demográfico sino con inversiones en nuevas infraestructuras”. En este sentido, Mulero también señala que las baja-

das de ratios, de las que presume el Govern, sólo afectan a los primeros cursos de la enseñanza “y que serán necesarios 13 años para que sean efectivas en todas las aulas de educación obligatoria”.

El avance del curso escolar el pasado mes de septiembre fue una las medidas más polémicas del anterior conseller de Educación, Josep González Cambay, y desde UGT y CGT lamentan que haya tenido continuidad este año. “Esta medida sólo ha dejado a los docentes tres días hábiles para preparar el curso”, denunciaba Orellana, quien recordaba que, además, una gran parte del profesorado no sabe en qué centro trabajará ni a qué grupos dará clases hasta el mismo mes de septiembre. “Por eso continuamos reclamando la retirada del orden de calendario escolar, porque una educación de calidad necesita suficientes profesionales, formados en su especialidad, que dispongan del tiempo necesario para preparar el curso con garantías”, declaraba.

Y a ello hay que añadir, tal como señala Mulero, las “denuncias reiteradas” que se han hecho, “ya que los centros no cumplen las condiciones de temperatura para poder desarrollar el trabajo educativo con normalidad”. Sobre esta problemática concreta, Ore-

llana asegura que el año pasado las aulas alcanzaron más de 30° de temperatura “cuando la normativa no permite superar los 27°”, resalta. “Y parece que el Departamento no se ha esforzado mucho en solucionar la situación, más allá de enviar escasos ventiladores a los centros que lo han pedido”, añade. Desde el sindicato exigen que se “garantice el cumplimiento de la normativa laboral” en las aulas, “proteger tanto la salud del personal como del alumnado” e “invertir en el acondicionamiento climático de los centros educativos”.

Orellana, además, acusa a la conselleria de ser “incapaz” de atraer suficientes profesionales para ejercer la profesión. Uno de los principales motivos, a su parecer, es que el personal docente catalán “es el peor remunerado” de toda España. “La administración debería ponerle remedio de manera urgente, comenzando por la recuperación del cobro de los sexenios a los seis años, ya que los profesores catalanes son los únicos de todo el Estado que cobran el primer sexenio a los nueve años”, dice.

Pero existen más factores que influyen en esta “falta de interés para ejercer la labor docente”, según Orellana. El responsable de Educación de UGT en el Baix Llobregat señala como tales el progresivo crecimiento de la burocracia a desarrollar por los profesores, la

creación de nuevas coordinaciones sin asignación de horas para poder llevarlas a cabo o la falta de personal de apoyo educativo para aquel alumno que lo necesita. “La conselleria ha de conseguir recuperar el atractivo de la profesión docente”, insiste, tras añadir que para ello es necesario “recuperar la democracia” en los colegios e institutos, “perdida a causa del decreto de plantillas y el decreto de autonomía”. Para Orellana “es sorprendente que las direcciones de los centros educativos públicos catalanes puedan escoger, casi a dedo, a parte del personal docente que trabajará en sus aulas”.

Desde CGT también denuncian que la Ley de Inclusión se está desarrollando desde el año 2017 sin un acompañamiento económico y con unas dotaciones ínfimas. “Existe el compromiso de que se mejorará, pero nunca se ve de facto, con el cansancio por parte del profesorado y del personal PAE que año tras año compensa con voluntariedad lo que la administración deja de invertir, y con el descontento de las familias que cada año ven que todo queda en falsas promesas”, expresa Mulero. “Se anuncia eso sí, con grandes titulares, pequeñas dotaciones para la educación inclusiva que llegan a pocos centros y no cubren las necesidades reales”, garantiza.

Mulero recuerda que a final del pasado curso se aprobó una moción en el Parlament de Catalunya para revertir los recortes que desde hace 12 años viene sufriendo el sistema educativo, instando al Govern a desarrollarla. “Pero hemos comenzado el curso con una nueva conselleria y sin ningún avance, volviendo a la casilla de salida”, sostiene. Desde CGT solicitan que se “priorice” en Educación y que se incremente la inversión para que ésta llegue al 6% del Producto Interior Bruto, como sucede en algunos países de la Unión Europea.

PEPA ÁLVAREZ



● Los sindicatos siguen reclamando una bajada generalizada de las ratios

Política

Pedro Sánchez asistirá el domingo a la tradicional Festa de la Rosa del PSC

El secretario general del PSOE vuelve a Catalunya en plenas negociaciones con los partidos independentistas para garantizar su futura investidura si, como se prevé, la del líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, resulta fallida

M. J. ESPINOSA

La Pineda de Gavà volverá a ser escenario este próximo domingo de la tradicional Festa de la Rosa que organiza cada año el Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC) para dar, de forma simbólica, el pistoletazo de salida al nuevo curso político.

Una reentrée que se produce en plenas conversaciones del PSOE con los partidos independentistas para garantizar una futura investidura de Pedro Sánchez si, tal y como se prevé, la del líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, prevista

para el día 26 de septiembre, no sale adelante.

El presidente del Gobierno en funciones ha confirmado su asistencia a la fiesta de los socialistas catalanes, donde defenderá nuevamente las políticas llevada a cabo en el anterior mandato con el objetivo, según sus propias palabras, de **“restablecer la convivencia”** en Catalunya. Los indultos a los condenados por el *procés* o la reforma penal han sido, a su parecer, medidas **“valientes y arriesgadas”**, aunque lamenta que en algunos casos fueran **“incomprendidas”** por parte de la sociedad

española. Aún así, considera que han sido **“plenamente constitucionales”** y que, además, **“han funcionado”**, por lo que se muestra partidario de insistir en esta misma vía para **“dejar atrás definitivamente la ruptura”** que se vivió en 2017.

Sobre la mesa de las negociaciones con los independentistas se encuentra una hipotética ley de amnistía, lo que ha provocado las voces críticas de los populares, que han convocado para este domingo un gran acto en Madrid, así como de miembros destacados de la dirección histórica del PSOE, como Felipe González o



PEPA ÁLVAREZ

● El líder del PSOE, en una edición pasada de la fiesta de los socialistas catalanes

Alfonso Guerra, al asegurar que ésta no cabe en la Carta Magna. No obstante, desde la cúpula actual restan importancia a estos pronunciamientos públicos y se muestran convencidos de que **“hay espacio para el diálogo y el entendimiento”** con ERC y Junts **“dentro de los límites constitucionales”**.

Así, la Festa de la Rosa trae de nuevo a Pedro Sánchez a Catalunya, territorio que fue determinante para que saliera airoso en las elecciones generales del pasado mes de julio, pese a todos los pronósticos. El PSC de Salvador Illa se impuso con

rotundidad en los comicios (como también lo hizo en las municipales de junio) y se ha convertido en un granero de votos esencial para el PSOE. Los 19 escaños conseguidos por los socialistas catalanes en la contienda de las generales son, sin duda, decisivos para las aspiraciones de Sánchez de articular y liderar un nuevo gobierno de coalición.

El acto político del domingo comenzará a las 12 horas, y al cierre de esta edición estaban previstas las intervenciones de Pedro Sánchez y Salvador Illa, así como de la alcaldesa de Gavà, Gemma Badia.

Compra la
T-mobilitat
a TMB App



Descarrega't
TMB App
i mou-te bé!

DISPONIBLE A
Google Play

Descarrega-ho amb
App Store



Transports
Metropolitans
de Barcelona

Sociedad

Las playas y parques metropolitanos ofrecen más de 600 propuestas lúdicas este otoño

El Bioblitz tendrá lugar el 1 de octubre con actividades simultáneas para realizar censos de flora y fauna

EL FAR

El Área Metropolitana de Barcelona (AMB) acaba de poner en marcha la nueva temporada de otoño de las *Jugatecambientals*, con un total de 600 actividades lúdicas y educativas, que tendrán lugar todos los fines de semana hasta el próximo 3 de diciembre de forma ininterrumpida.

La técnica de promoción de los Servicios de Gestión de Parques y Playas del AMB, Núria Machuca, anima a la ciudadanía a participar en las propuestas organizadas para este otoño y remarca que la fór-



● Las 'Jugatecambientals' se iniciaron hace nueve años

AMB

mula de las *Jugatecambientals* es un "proyecto consolidado" del organismo metropolitano que combina educación ambiental, concienciación, ocio y conocimiento. "Como administración pública, es imprescindible transmitir e impulsar los valores de conservación y aprecio de estos espacios naturales tan cercanos, que son un auténtico tesoro ecológico en medio de un área metropolitana densamente poblada", apunta.

El Bioblitz Metropolitano se celebrará este año el 1 de octubre, con la realización de actividades simultáneas para realizar censos de flora y fauna en los parques y playas metropolitanas. Mientras, la Acción Playas Met se llevará a cabo el 22 de octubre y girará en torno al proyecto europeo GUARDEN. De esta manera, las playas se convertirán en laboratorios de estudio al aire libre y los ciudadanos apoyarán a los científicos aportando observaciones de biodiversidad a través de la aplicación Minka. Estos indicadores servirán para realizar una investigación científica sobre el estado de los ecosistemas litorales.

Desde el AMB aseguran que todas las *Jugatecambientals* estrenan materiales educativos y lúdicos en

los espacios de juego no dirigido y que el parque de la Torre-roja de Viladecans, además, dispondrá de unas bicicletas familiares de paseo, con el objetivo de compatibilizar el contacto con la naturaleza y el tiempo de ocio saludable en familia.

Las *Jugatecambientals* se iniciaron hace nueve años y desde entonces han participado más de 221.000 personas. Su catálogo de actividades permite disfrutar de propuestas autoguiadas en espacios artísticos, de lectura, de construcción, de observación y de conocimiento de la naturaleza, así como de actividades de descubrimiento autónomo de los valores de los parques y playas.

Asimismo, también cuenta con una programación diversa de propuestas dirigidas por especialistas que hacen descubrir al público, de una manera didáctica, amena y vivencial, muchos conceptos relacionados con la naturaleza más cercana y otros vinculados al medio ambiente en general. "Las actividades educativas en los parques y playas se convierten en verdaderas escuelas al aire libre, refuerzan los vínculos con la ciudadanía y ayudan a dinamizar barrios y municipios", declara Machuca.

Sociedad

El Baix Llobregat se refuerza con 63 nuevos Mossos d'Esquadra

EL FAR

Después de un año de formación, 762 Mossos d'Esquadra (468 hombres y 294 mujeres) acaban de iniciar su período de prácticas que les llevará a patrullar por todo el territorio catalán y supondrá el inicio de su carrera profesional y de servicio público. Esta incorporación de nuevos agentes permite reforzar la plantilla del cuerpo con el horizonte situado en los 22.000 efectivos de cara al 2030.

En la Región Policial Metropolitana Sur se destinan 104 agentes, siendo el Baix Llobregat la comarca que concentra el grueso de las nuevas incorporaciones, con un total de 63 mossos. El ABP de L'Hospitalet se refuerza con 21 agentes; la de Sant Feliu, con 11; la de El Prat, con 10; la de Martorell, con 9; la de Sant Vicenç dels Horts, con 8; la de Esplugues, con 7; la de Sant Boi, con



● La Región Policial Metropolitana Sur contará con un centenar más de agentes

MOSSOS D'ESQUADRA

6; la de Cornellà, con 4; las de Gavà y Castelldefels, con 3, y la de Viladecans, con 2. También se destinan 6 nuevos agentes a la Unidad de Seguridad Ciudadana Aeroportuaria.

La media de edad de los 762 nuevos efectivos que se incorporan al cuerpo policial es de 27,9 años y un 43,2% tiene estudios universitarios o superiores.

Sanidad

El Hospital de Bellvitge crea un servicio de psicología clínica

EL FAR

El Hospital Universitario de Bellvitge se ha convertido en el primer gran hospital público de España en crear un servicio de psicología clínica, destinado a responder a la demanda creciente de actuaciones en torno a la salud mental, tanto de pacientes como de profesionales del centro.

Este nuevo servicio, que reúne a los psicólogos clínicos del hospital en una unidad específica, independiente y transversal, pretende consolidar la labor asistencial, docente y de investigación en este ámbito.

"La pandemia ha hecho aún más notoria la necesidad de incorporar la psicología clínica en la atención a los pacientes, ya

sean ambulatorios o ingresados en los diferentes servicios médico-quirúrgicos del hospital, así como de los profesionales atendidos en la Unidad Básica de Prevención (UBP)", explica la jefa de la nueva unidad, Susana Jiménez.

"Somos el primer hospital que da este paso para poner en valor la psicología clínica como un perfil profesional y con un modelo diferente dentro de un hospital, porque más allá del paciente que llega directamente por problemas psicológicos o patologías mentales, otros muchos pacientes con patologías somáticas necesitan también una intervención psicológica", añade Jiménez, que es también investigadora del IDIBELL.

Transportes

El AMB duplicará las paradas de bus adaptadas a personas con movilidad reducida en cuatro años

La administración metropolitana ha aprobado un plan estratégico que marca las grandes líneas de trabajo y proyectos para mejorar la accesibilidad al servicio

EL FAR

El Área Metropolitana de Barcelona (AMB) se ha propuesto duplicar el número de paradas de autobús que están adaptadas a personas con movilidad reducida en los próximos cuatro años. En la actualidad existen 1.216 y se prevé que en 2027 sean 2.194.

Así se desprende del recién aprobado Plan estratégico de accesibilidad del Bus Metropolità, que marca la estrategia y las grandes líneas de trabajo y proyectos para mejorar la accesibilidad al servicio durante este mandato.

Dos paradas de referencia que ya han sido renovadas se ubican en



● El AMB prevé contar con cerca de 2.200 paradas accesibles en 2027

L'Hospitalet y Esplugues. Una de ellas es la que está situada junto al Hospital Universitario de Bellvitge, por donde pasan 14 líneas de Bus

Metropolità y más de 1.280 usuarios diarios. Y la otra es la que se encuentra en la plaza Constitució de Esplugues, por donde pasan

tres líneas y más de 300 pasajeros al día.

Esta línea de trabajo también tiene en cuenta el relleno de los alcorques de los árboles para mejorar la accesibilidad a las paradas.

Durante la redacción del plan estratégico, el organismo metropolitano ha llevado a cabo una sesión técnica de trabajo con el grupo motor, que se creó en el año 2017 para impulsar la accesibilidad universal y la igualdad de oportunidades en la metrópolis de Barcelona, con la Confederación Española de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (COCEMFE) y el AMB. Los representantes de este órgano de referencia pidieron, entre otras

medidas, la incorporación del sistema braille al servicio y formación en accesibilidad para el personal de las empresas operadoras.

Así, el nuevo plan engloba diferentes proyectos y pruebas piloto para personas con dificultades auditivas y visuales. Una de ellas será la adaptación de un autobús, en el que se instalará un sistema de bucle inductivo. Este dispositivo incorpora un botón que, siempre que el vehículo esté adaptado, permite aislar el ruido ambiente del entorno y facilitar a las personas con problemas auditivos oír mejor los mensajes del bus.

Otra prueba piloto será la incorporación del braille en la información esencial en la parada del autobús, que facilitará el acceso a la información para las personas invidentes.

Por otro lado, el AMB está instalando un nuevo modelo de marquesina, con un diseño más accesible y con mayor iluminación. Este nuevo modelo, que incorpora menos soportes verticales, lo que facilita el acceso, fue presentado en la feria internacional de la UITP, la cumbre mundial del transporte público celebrada el pasado mes de junio en Barcelona.

Catalunya guanya amb #elpoderdelarosa

PSC/❤️

FESTA DE LA ROSA

240923

Pineda deGavà

L'Hospitalet

La Guardia Urbana registra un claro descenso de incidencias en verano

Dentro del plan especial centrado en los puntos más conflictivos de la ciudad, ha atendido 243 requerimientos, frente a las 715 quejas vecinales del año pasado

EL FAR

El plan especial de seguridad de verano, que se ha llevado a cabo del 1 de julio al 17 de septiembre en siete espacios de L'Hospitalet considerados como más conflictivos, se ha cerrado con un claro descenso de incidencias respecto al año pasado. La Guardia Urbana ha atendido 243 requerimientos, frente a las 715 quejas vecinales del pasado verano, aunque hay que recordar que en 2022 el operativo se inició antes, en junio. Este año ha durado dos meses y medio y ha movilizado a 627 efectivos entre la policía local, los Mossos d'Esquadra y la Policía Nacional.

El Ayuntamiento ha reforzado la policía de proximidad en este inicio de curso político con el objetivo de fortalecer los vínculos de confianza entre la ciudadanía y la Guardia Urbana. **“La proximidad nos permite tener un mejor conocimiento del territorio y de las características generales del entorno para**



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● Una pareja de agentes de la Guardia Urbana vigila un entorno comercial

dar una respuesta más ágil a los problemas que se puedan plantear”, explica el teniente de alcaldía de Seguridad, Movilidad y Recursos

Humanos, Jesús Husillos, quien asegura que se ha reforzado el número de agentes en la calle **“para escuchar activamente a la ciudadanía**

y para que nos pueda trasladar directamente sus inquietudes”. La Guardia Urbana de L'Hospitalet ha incorporado a 41 agentes a su plantilla en los últimos tres años.

Los datos del plan de verano avalan esta apuesta por la proximidad, según el gobierno municipal. El operativo se ha desarrollado en los Bloques Florida, la avenida Severo Ochoa, el parque de Les Planes y las plazas Eivissa, Llibertat, Espanyola y Puig i Gairalt, lo que significa tres espacios más que el pasado año. Durante el plan de verano, la Guardia Urbana ha puesto 140 denuncias: 95 por infracciones de civismo (principalmente, consumo de alcohol en la vía pública y ruidos), 12 de tráfico y 33 en aplicación de la Ley de protección de la seguridad ciudadana (posesión de drogas o armas, resistencia, desobediencia a la autoridad, etc.).

También se desalojaron siete botellones, se identificaron a 176 personas y se practicaron cuatro detenciones. Además, la policía lo-

cal ha realizado 444 controles estáticos en el espacio público y 39 inspecciones en establecimientos.

El plan especial de seguridad de verano es un dispositivo municipal de carácter transversal en el que participan la Guardia Urbana, los Mossos d'Esquadra, la Policía Nacional y diferentes áreas municipales, y tiene como objetivo garantizar la convivencia vecinal en una época con un uso más intensivo del espacio público, actuando sobre las actividades que generan más quejas ciudadanas por molestias originadas en la vía pública y en los locales. Asimismo, se quiere reducir la sensación de impunidad que generan los actos incívicos y los hechos delictivos aplicando tolerancia cero en este tipo de infracciones.

En el espacio público, las actuaciones se han centrado en plazas, accesos, estacionamientos y terrazas, mientras que los establecimientos objeto de mayor control han sido los bares, locutorios, autoservicios de alimentación y peluquerías.

El plan ha incluido patrullajes y puntos de control policiales, inspecciones en establecimientos y veladores, control de horarios de cierre e intervenciones cautelares, entre otras actuaciones. Paralelamente, se han realizado acciones de dinamización de plazas con actividades cívicas y lúdicas, de conciliación comunitaria y de limpieza de espacios, además de la presencia de los equipos de facilitación del ocio nocturno.

L'H

Se retoman las obras de instalación del ascensor de Can Buxeres

Mejorará la accesibilidad al parque y está previsto que entre en funcionamiento a finales de noviembre

EL FAR

Las obras de instalación de un ascensor para mejorar la accesibilidad al parque de Can Buxeres se han reanudado, una vez adjudicado el proyecto de finalización de los trabajos a una nueva empresa encargada de completar las obras que se detuvieron **“por problemas de la anterior adjudicataria”**, explican fuentes municipales.

La obra civil está prácticamente concluida y en las próximas semanas se montará el edículo y el

ascensor. La previsión es que pueda entrar en funcionamiento a finales de noviembre.

En el momento de la suspensión, ya se había ejecutado el grueso del movimiento de tierras, la estructura del ascensor, la pasarela peatonal y la modificación de la red de alcantarillado en el ámbito de afectación de las obras.

La puesta en marcha del ascensor, una antigua reivindicación vecinal, mejorará la accesibilidad al parque de Can Buxeres desde la parte inferior del barrio de San-

feliu. El elevador se instalará en la parte baja de la calle Riera del Canyet y comunicará con la explanada que da acceso a la calle Aviació.

Este tramo, con una fuerte pendiente de 9 metros, está actualmente conectado por una escalera de cinco tramos y 60 peldaños y por otra, más en el interior del parque, de cuatro tramos y un total de 48 escalones, lo que dificulta la accesibilidad a la zona desde el lado inferior del barrio de Sanfeliu, especialmente a las personas con movilidad reducida.



AYUNTAMIENTO DE L'HOSPITALET

● El ascensor es una antigua reivindicación vecinal

El ascensor, con cabina panorámica y capacidad para 11 personas, realizará un recorrido de 9,30 metros y tendrá dos paradas.

La cabina estará dotada con iluminación de tecnología led, puertas

automáticas de apertura central, alarma, cámaras de seguridad, mecanismo de rescate automático y pulsadores electromecánicos que incorporan el sistema braille. El proyecto tiene un presupuesto de 294.000 euros.